

Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 1 de 7

TRD: 100-02

#### ACTA No. 178 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:30 horas, del catorce (14) de noviembre de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2018. La Presidio el Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No.173 del 09 de noviembre de 2018
- 5.- Invitación empresarios ANDI, ACOPI, FEDY, ASCOMY, Juntas de Acción Comunal, Juntas Administradoras Locales Organizaciones Cívicas de Adulto Mayor, Juventudes, Madres, entre otros (un vocero por cada organización) con el tema proyecto de presupuesto 2019.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 173 del 09 de noviembre de 2018. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Invitación empresarios ANDI, ACOPI, FEDY, ASCOMY, Juntas de Acción Comunal, Juntas Administradoras Locales Organizaciones Cívicas de Adulto Mayor, Juventudes, Madres, entre otros (un vocero por cada organización) con el tema proyecto de presupuesto 2019. Tiene la palabra la señora Emma Leonor Montoya directora ejecutiva de ASCOMY manifestando: la preocupación que tenemos se basa en la sobrecarga tributaria que tiene el sector comercial del municipio de Yumbo, impuesto de alumbrado público, impuesto de industria y comercio, cámara de comercio, declaración de renta, facturación electrónica, IVA, impuesto al consumo, sistema de gestión y seguridad en el trabajo, vertimientos, inspección técnica de incendios, bolsas plásticas, costos de colaborador. Preocupacion por



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 7

TRD: 100-02

la falta de control en el crecimiento indiscriminado de los vendedores ambulantes sobre las vías, el crecimiento de productos de contrabando, la asociación de comerciantes solicita se incluya dentro del presupuesto del próximo año a través de la Oficina de Desarrollo Económico programas que fortalezcan y apoyen dentro de su estructura organizacional y líneas de producción a los comerciantes formalmente constituidos, otra acción puntual el tema de controlar los vendedores ambulantes se han tirado la responsabilidad entre Policía y Paz y Convivencia porque el argumento es que no hay un lugar donde dejar las cosas que se decomisan a este tipo de vendedores ambulantes.

Tiene la palabra el doctor Germán Jaramillo director ejecutivo FEDY manifestando: primer llamado de alerta que pasa con la actividad industrial, vimos como el municipio tuvo que ajustar el presupuesto por un menor recaudo del impuesto de industria y comercio, esto nos lleva a la primera reflexión, la actividad industrial decreció, tenemos una actividad industrial que está perdiendo participación en la economía, en contraste con esta actividad el producto interno bruto del municipio de Yumbo viene creciendo de manera sistemática, es decir que la economía de la ciudad ha venido creciendo a tasas de 13% en el 2015, esto jalonado en buena parte por el consumo de hogares Yumbeños.

surgió una inquietud de donde se genera el empleo de los Yumbeños, quisimos medir la participación de cada sector económico, el primer generador de empleo es el empleo informal, ha venido por encima del 50% de los empleos, la segunda fuente 22,8% es el empleo en la industria, el sector comercio aporta el 9,5% del empleo y el sector público el 10.5 %, la tasa de ocupación ha ganado 4 puntos, nosotros insistimos que los programas de desarrollo económico y todo lo que vaya dirigido a mejorar la capacidad de la población es el esfuerzo más rentable en materia socio económica. el tema de la educación y la brecha educativa de Yumbo sigue siendo el gran reto en los próximos años, si Yumbo quiere tener futuro para su población tiene que resolver la brecha educativa y tiene que equipararse a ciudades como Cali y Medellín en los años de educación por habitante, de eso se desprende todo lo del empleo informal y la pobreza, 32 mil personas tienen que pasar por un ciclo de educación complementaria, eso implica un esfuerzo enorme en los próximos años, el Sena y Univalle son aliados para resolver esta brecha educativa, como hacemos para subir la cobertura de la población de Yumbo, ahí tenemos que entrar en una reflexión acerca del famoso fondo para becas universitarias como está concebido va a lograr minina cobertura porque está diseñado para carreras muy costosas, cuando lo que necesita la población es programas más masivos y los estudiantes pobres lo que necesitan es una auxilio de manutención.

En presupuesto vemos con preocupación la caída de los ingresos de industria y comercio, esperamos que se recupere, tenemos que sentarnos a mirar en detalle que fue lo que paso. Los retos de Yumbo se podrán afrontar si logramos disminuir los gastos de funcionamiento e incrementar la inversión,

Que espera el sector empresarial, el PEZI 1 este gobierno lo va a terminar, eso es buena noticia, tenemos preocupación con la carrera 32, se lo manifestamos a la Secretaria de Hacienda, esa doble calzada es crucial, ojala se pudiera con la mediación del Concejo asignar un presupuesto para el año entrante de unos 2 mil millones de pesos para las otras calles, tema como el callejón de Propal que está en malas condiciones, los remates de algunas vías hacía la autopista, mejoramiento de ACOPI.

Estamos en discusión de cómo financiar la solución de Sameco, nosotros logramos como sector empresarial que Cali liderara la solución del problema, el proyecto valía 18 mil millones hoy vale 51 mil millones, estamos trabajando con la gobernadora si esa solución de Sameco en parte con los recursos que Cali tiene aprobado de 18 mil millones y el resto lo asume la nueva malla vial del departamento, tenemos un impase con la ampliación de la vía antigua Cali Yumbo, ayer sostuvimos reunión en la gobernación para resolver un problema no atendido en el tramo dos entre Gecolsa y el crucero Dapa, la solución planteada para retornos no soluciona, no hay presupuesto para ello.

Esta semana hemos radicado al Concejo la posición del sector empresarial de Yumbo frente al alumbrado público, le hemos radicado copia al honorable Concejo para que nos sentemos a revisar el tema

Tiene la palabra el señor Ramiro Antonio Balmaceda vicepresidente JAC Barrio Panorama manifestando: expresar mi inconformidad por una comunidad afectada, yo creí que este gobierno nos iba a tratar mejor, que pasa con las inversiones en las laderas, nos tienen abandonados, el programa de mejoramiento integral de barrios nunca se aplicó, las JAC nunca se tuvieron en cuenta, la educación en Panorama hablan del PAE pero no nos



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 7

TRD: 100-02

podemos quedar ahí, se necesita para la edad de cero a cinco años un hogar múltiple al lado de la cancha de portachuelo, recreación falta polideportivo, el colegio de Panorama, se le asignó un presupuesto, hay que esperar si lo cumplen, no se ha terminado, no tiene zonas comunes, ni zonas de recreación, ni su debido encerramiento, las dos canchas sintéticas. El centro de salud de la comuna 1 no está funcionando y que piensan abrirlo como puesto de salud, necesitamos que se empiece a asignar presupuesto para estas cosas, las pavimentaciones de la vía, también el tema del agua necesitamos que los pozos empiecen a funcionar.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez y dice: don Antonio me parece que cuando uno reclama justicia también debe colocarse en los zapatos del otro, el presupuesto municipal de Yumbo no solamente es para el barrio Panorama, uno no puede venir a decir aquí que lo niños en la escuela se están muriendo de hambre o que no hay una buena calidad en la educación porque por parte de esta administración fueron \$11,000,000,000 contratados para el PAE donde los niños tienen desayuno, almuerzo y un refrigerio reforzado, don Antonio ha expresado lo que siente pero esto se llama presupuesto y esto hay que repartirlo entre 110,000 yumbeños, que se ha construido en la comuna uno, ahora usted nos dice que necesitan una cancha yo quisiera tres canchas para Bellavista, tres canchas para las Ceibas, no, eso es imposible, que donde está el agua, que los pongan a funcionar ya, perdóneme, acaba de hablar el doctor Germán Jaramillo, a través de la historia 25 años con el problema del agua, siendo el caballito de batalla de la administración y políticos, los pozos ya los perforaron, ya van a empezar a meter las redes. si en Panorama vamos a pavimentar tres cuadras también hay que hacerlo con Bellavista, las Ceibas, Buenos Aires, entonces en ese orden de ideas a mí me parece que de una u otra forma hoy estamos aquí para debatir un presupuesto, para mirar que lo que hay, que es lo que me van a dar y qué es lo que me falta para que nos proyectemos hacia futuro.

Tiene la palabra la señora Zenobia Carvajal Consejera del Adulto Mayor, manifestando: el funcionamiento del Consejo de Adulto Mayor está a cargo de la Secretaría de Bienestar Social que solo cumple a medias lo que corresponde a gastos económicos, se necesita un buen presupuesto para el funcionamiento del Consejo, para el transporte del consejeros del sector rural. Se necesita incremento de las remesas para el sector rural, que se aumente en tres beneficiarios por corregimiento, que el listado sólo se modifique con los priorizados del mismo corregimiento, que la entrega de los alimentos preparados y en especie sean suministrados en igualdad con la fecha de entrega de los alimentos para los estudiantes y que se dé hasta el 31 de diciembre para los adultos mayores, sugerimos que haya la posibilidad de brindar el plato navideño con presupuesto del 2018, dotación de sudaderas para ambos sectores, además prioridad entrega de ayudas mecánicas, en el presupuesto del año 2019 incremento del mismo para proyectos productivos y mejoramiento de vivienda para los adultos mayores en ambos sectores.

Tiene la palabra la señora María Fernanda Meléndez de la JAC Panorama, manifestando: el barrio si ha progresado, llevamos casi 8 años que si usted va a panorama comenzando por la vía a portachuelo, las canchas en las tetas. Sobre el proyecto en L, la carrera 16J desemboca a la calle 7d que es la vía a portachuelo, el proyecto lo envié a Infraestructura para mirar si se podía hacer por auto construcción, tengo todos los permisos, a finales de septiembre envié documento solicitándoles que por favor me dijeran cuando arrancamos la vía, Infraestructura me responde que la ESPY le corresponde organizar la adecuación de los desagües del tramo de colector sanitario para iniciar la obra, cuando mando el derecho de petición a la ESPY me responde primero, que los tubos de pvc que hay están en buenas condiciones y que el departamento de Infraestructura debería proyectar las acometidas y todos los arreglos en el presupuesto, y que ellos no poseen presupuesto ni a largo ni a mediano plazo, quiero que en el 2019 al menos quede la carrera 16j, que se genere el recurso para esta vía.

Tiene la palabra la señora Lucero Muñoz del Consejo de Adulto Mayor manifestando: propuesta al complemento nutricional de los adulto mayores del municipio, sugerimos se hagan las evaluaciones pertinentes en este bimestre que queda referente a la contratación para que en el mes de enero y febrero del próximo año se abrevie la situación de la licitación, nos gustaría saber si el Concejo puede facultar al señor alcalde para que no se interrumpa el programa nutricional como paso este año,

Tiene la palabra el señor Pedro Solano manifestando: nos hablan de proyectos pero no cumplen lo prometido, el barrio Gaitán es bueno que la administración haga algo debido a



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 7

TRD: 100-02

que las calles se están hundiendo, el alcantarillado en malas condiciones y no tenemos apoyo de nada.

Tiene la palabra la señora Miriam Lourido manifestando: vengo en representación de barrio Buenos Aires parte baja, tengo puntos para que sean tenidos en cuenta en el presupuesto del próximo año, primero la adecuación de la caseta comunal, adecuación del espacio del puesto de salud de buenas aires, apertura de la calle 11 entre carreras 13 y 14, muro de contención entre 10 y 11, re parcheo de la carrera 12, y también una baranda entre la calle 9 y 8, esperamos que nos tengan en cuenta.

Tiene la palabra el señor Gustavo Gutiérrez presidente JAC vereda el Chocho, manifestando: nos den una respuesta que paso con el presupuesto participativo, lo otro es el re parcheo de la vía Puerto Rico El Chocho porque se está deteriorando mucho la carretera, lo siguiente es un proyecto de placa huellas en la vereda el Chocho, se han hecho 470 metros de placas huellas faltan 680 metros.

Tiene la palabra el señor Manuel Antonio Siniestra del Consejo de Adulto Mayor manifestando: en el comedor de Puerto Isaac estamos muy estrechos, la caseta comunal de Puerto Isaac desde que la cogió la señora Nora no está funcionando, le hemos solicitado pasar el comedor a la caseta comunal y no ha sido posible, les solicitamos un acercamiento con la señora.

Tiene la palabra el señor Miguel Urcue presidente JAC sector los Chancos, manifestando: en el corregimiento de Montañitas el problema es el agua, hay proyectos y no hemos podido obtener agua con la Cumbre, se han presentado muchos obstáculos, vemos atrasado el proyecto en nuestro corregimiento, esperamos que en el 2019 se nos de recursos para los tanques zamoranos a nivel de todo el corregimiento. Necesitamos que nos arreglen la vía central del colegio a la capilla, placas huellas continuarlas desde Creste Gallo hacia arriba, lo otro en la Umata en la compra de fincas se puedan comprar para mejorar el agua, el nacimiento de los Chancos, se puede comprar la finca Albania, finca el Silencio, la Nevera, las Delicias.

Tiene la palabra el señor Jesús Antonio Bermúdez presidente JAC vereda el Placer manifestando: acueducto rural para la vereda, compra de terrenos hídricos como es la finca de los Montenegro, son como tres predios que surten la cuenca del rio Mulaló, necesitamos que nos terminen dos sectores pendientes de placas huellas.

Tiene la palabra el señor Diego Lenis fiscal de la JAC barrio Juan Pablo II segundo manifestando: el barrio Juan Pablo Segundo está atrasado, no contamos con caseta de acción comunal, no tenemos legalización, no tenemos canchas, espero que de aquí a un año nos estén diciendo esto es lo que se invirtió en el barrio Juan Pablo II.

El presidente dice: señora secretaria vamos a coger las inquietudes e intervenciones que han hecho las personas en el día de hoy al Concejo, vamos a remitirlas a cada una de las dependencias que corresponde para que miremos como vamos a ajustar y poder darle solución a las mismas.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Santamaría y dice: la idea de esta sesión es escuchar a la comunidad, mirar sus requerimientos y en la Comisión que vamos a tener que viene la Secretaria de Hacienda y Planeación, la idea es presentarle estas propuestas, y mirar a ver cómo dentro del presupuesto pueden estar involucradas cada una de las necesidades o requerimientos planteados por la comunidad, me parece importante este ejercicio en lo que tiene que ver para nosotros tener argumentos y poder dar trámite a la aprobación del presupuesto por parte del Concejo municipal.

Si es bueno hacer algunas aclaraciones, yo pienso que lo que planteaba la representante de Ascomy, yo sé que la administración y estamos en mora de presentar un proyecto de acuerdo, y según lo que se ha hablado con la Secretaría de Hacienda es presentar un proyecto de acuerdo donde se plantea un trámite o un procedimiento, digámoslo así un régimen simplificado para los pequeños comerciantes en el municipio de Yumbo, el doctor Germán hablaba de la juventud, a nosotros nos parece importante yo creo que el Concejo y la administración hoy tenemos que trabajar duro con la juventud, es una situación importante porque ahí es donde está el problema social que no es exclusivo del municipio de Yumbo, es una situación a nivel regional y nacional y tenemos que tratar de impactar en ellos para mostrarles que hay un camino distinto, que tenemos que empezar a trabajar en esa dinámica para poder tener confianza, darles oportunidades, yo creo que el Concejo en pleno y la administración municipal está en esa dinámica de poder, todos hacemos trabajo social aquí en el Concejo y en la comunidad y en gran parte lo hemos enfocado en lo que son los jóvenes a través de la cultura, deporte y la administración a nivel institucional

www.ConcejoYumbo.gov.co - contacto@ConcejoYumbo.gov.co



 Versión:
 2

 Fecha:
 01-06-2017

 Página 5 de 7

TRD: 100-02

también lo está haciendo, por eso los proyectos y programas a futuro tienen que encaminarse a eso, lo que tiene que ver con educación, oportunidades de trabajo tecnológica y profesional, lo decía el doctor Germán Jaramillo la Universidad del Valle y del Sena tenemos que trabajar, pero es que la administración también ha invertido recursos importantes a la Universidad del Valle y al mismo Sena, con la universidad Valle tenemos que sentarnos, necesitamos oportunidades, no pueden colocar los mismos requerimientos que se hacen en Cali, pienso que hay comunidades especiales que la Universidad del Valle tiene tratamiento especial para varias comunidades dentro de una sociedad nivel regional. nosotros queremos las comodidades y facilidades para la comunidad del municipio de Yumbo, en materia de empleo he dicho que los empresarios tienen que dar la oportunidad a la gente de Yumbo no por una situación tributaria, porque ya vemos la situación si exoneramos una empresa y nos contratan 10 personas eso no sopesa, necesitamos que la instituciones como Universidad del Valle y Sena se conviertan también en facilitadores para las oportunidades en la comunidad de Yumbo, alguien hablaba de la situación del agua, lo de los pozos profundos es un compromiso, hoy se están construyendo los pozos profundos, con el requerimiento que se hace de la necesidad de que el río Cauca se convierta en una de las más importantes fuentes para asumir el acueducto en el municipio de Yumbo hoy Carlos Bejarano y la gerencia de la Espy está desarrollando un proyecto piloto para qué través del río Cauca y unos filtros naturales poder obtener el agua directamente al río Cauca. Lo otro lo del hospital me parece un proyecto importante que está adelantando la administración, debe seguir siendo nivel uno por qué es responsabilidad del municipio de Yumbo pero con prestación del servicio de nivel dos que es lo que se está proyectando.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: yo siempre he dicho que nosotros lo principal que tenemos que hacer es el desarrollar una visión de futuro, en el modelo de ciudad que queremos, por eso tenemos que construir el camino a través de un plan de ordenamiento territorial, tenemos que tener los planes sectoriales, las políticas públicas, cuando se desarrolle el presupuesto es dar un paso cada año, lo que hoy tenemos que tener claro es seguir trabajando a construir esa ciudad que queremos, con este planteamiento inicial quiero decirles que primero hay que unirnos a trabajar por un mejor Yumbo, siempre he dicho que el atraso histórico del municipio es muy grande, Yumbo ha crecido de manera subnormal, claro que lo que han dicho aquí los presidentes de juntas de acción comunal son necesidades sentidas de la comunidad y que se requiere que se resuelvan, lo que pasa es que el presupuesto del municipio no alcanza para resolverlas, en educación se ha invertido cerca de 100 mil millones en infraestructura, yo creo que con la inversión de los 30 mil millones que se va a realizar en el mejoramiento de la infraestructura educativa vamos a dar un salto mas de calidad, para ir avanzando mas para que las cosas mejoren, y el tema del fondo educativo para la educación superior es un tema que el municipio debe entrar a analizar.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: yo quisiera decirle a Antonio el tema de las pavimentaciones del barrio Panorama, a mi parecer prácticamente lo ha llevado a cabo Adriana reyes, son las personas que vienen aquí y dice vea que necesitamos tal cosa, a mi no me interesa otra cosa si no la comunidad, esas pavimentaciones el señor alcalde ha tenido mucho que ver, bueno gracias a dios las personas del barrio se han dado a la tarea de hacer la auto construcción, las vías que decía la señora esas si las van a hacer con toda la tecnología, me decía la ingeniera que hay que hacer muros, canaletas, si el alcantarillado y agua potable esta en condiciones, una señora hablaba del tema de adulto mayor, el año pasado habían 1700 millones de pesos y para este año hay 2445 millones para que se tenga en cuenta, y aquí jamás los Concejales decimos que no a lo del adulto mayor, es prioridad, aquí todos los Concejales estamos prestos a ayudar.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: en el tema de la Univalle creo que hay que apostarle, creo que debemos de ser egoístas cuando logremos que los estudiantes de Yumbo tengan el conocimiento para acceder ahí, eso se puede hacer si generamos procesos de preicfes y acompañamiento en educación media, por otro lado quiero manifestarme por lo planteado por el vecino del barrio Panorama, don Antonio yo el día viernes estuve en Panorama, lo más agradable es percibir que este es un panorama completamente diferente, y decir uno que las administraciones municipales no han sido reciprocas con Panorama es uno ponerse una venda en los ojos porque si hay una comunidad que se la invertido en los dos últimos periodos es la comuna uno.



### **ACTA DE SESIÓN PLENARIA**

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6	de 7

TRD: 100-02

El Concejal Ermes Ruiz solicita se declare sesión permanente, la cual es declarada por el presidente.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: lo que planteaba ASCOMY. efectivamente y lo hemos discutido en varias ocasiones, el sector comercial tiene una carga tributaria demasiado alta teniendo en cuenta sus ganancias, y hemos hablado en varias ocasiones sobre el crecimiento de vendedores ambulantes, estamos hablando de los vendedores ambulantes que traen contrabando, lo hemos hablando en varias ocasiones, yo lo he planteado en reiteradas ocasiones y el Secretario de Paz y convivencia no hace absolutamente nada para remediar este tema, lo que planteaba Emma tiene toda la razón, eso le resta ventas al municipio y a la final no tributa al municipio, he hablado con la Secretaría de Hacienda y efectivamente se va a presentar un proyecto de acuerdo para disminuir la carga tributaria de los comerciantes, también he propuesto crear la Secretaria de Desarrollo Económico, es una instancia que a veces se cuestiona la propuesta porque implica gastos burocráticos, pero si nosotros creamos una secretaria que trabaje en las ventajas competitivas y productivas del sector industrial, también que trabaje directamente las necesidades que requieren los industriales, en ese orden de ideas esa es mi propuesta. Quiero llamar la atención en un tema, aquí deberían de estar los representantes de todas las organizaciones, hay que analizar cuál es el interés de las organizaciones en este tipo de debates.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez y dice: Frente a la intervención del señor Diego Lenis, el coliseo del barrio Juan Pablo II estaba destruido, este año fue reparado, se le hizo mantenimiento general, esto es un llamado al sentido de pertenencia de las comunidades, a la representante de ASCOMY nos hace unas peticiones en el tema de seguridad, contrabando, también le voy a hacer una petición para que le trasmita a los comerciantes, tenemos colapsado al municipio porque se está reparando la carrera 4 y 3, cuando terminemos estas vías, yo soñaba con el proyecto de la subterranización de las redes de la cuarta y tercera, la peatonalización hubiera sido buena opción, pero también tengo una crítica, que se les aplique el código de policía actual, porque mucho comerciante tiene el descaro de cerrar las vías con vallas, conos, cadenas, prácticamente privatizan el frente de sus locales comerciales, también pido a la administración que ese espacio publico se haga respetar, de igual manera que se les preste seguridad más aun en época decembrina, además de eso que se oficie a los entes que tengan que ver con el tema como Gaula por el tema de la micro extorción.

Tiene una interpelación el Concejal Ermes Ruiz y dice: he sido una de las personas que ha impulsado la campaña de yumbeño compra yumbeño, y de esa misma manera lo ideal sería que yumbeño contrate yumbeño, frente a lo que plantea el Concejal Carlos Sánchez, yo sugiero que establezcamos una mesa de diálogo y concertación porque esto tiene muchos temas que tocar, señor presidente sugiero que podamos implementar una mesa de dialogo con los comerciantes en este sentido.

Continúa el Concejal Carlos Sánchez diciendo: en total acuerdo, hay que tener una mesa de diálogo permanente. Aprovechó que usted está aquí doctor Germán Jaramillo la industria produce 5000 carreras de taxi al día, tenga la certeza que más del 90% lo cubren taxis de Cali y los Uber de Cali, y los taxis en Yumbo están atiborrados en los parques y las vías de Yumbo, simplemente es una interlocución para que la gente lo vea, lo escuche que aquí si se habla, que aquí si se dice.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: para don Ramiro decirle que es valorable lo que hace como líder cívico, uno no puede estar de acuerdo en una que otra posición pero lo más importante es que tiene el decoro de venir y decir lo que no le gusta.

pero en si el hecho de que se haya o no dado el proyecto de subterranización se dio más

- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Proposiciones, no hay sobre la mesa. El Concejal Carlos Alberto Sánchez solicita un receso el cual es concedido, una vez terminado el receso se continúa con el orden del día existiendo el quorum reglamentario.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicación No hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

  Tiene la palabra la señora Emma Leonor Montoya y dice: aclarar varios puntos de lo que decía el Concejal Carlos Alberto, para ASCOMY frente al tema de subterranización de la cuarta y la tercera, la asociación de comerciantes nunca se opuso a esto, lamentablemente un pequeño grupo de comerciantes venía en oposición frente al tema,



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7	de 7

TRD: 100-02

por fallas de construcción y estructura dentro del mismo proyecto que se le evidenciaron al señor alcalde, el otro tema cuando trajimos a colación el tema de carga tributaria es precisamente por eso, se quiere que el comercio genere empleo de calidad, pero es necesario, y nosotros hemos pedido apoyo en el control de estacionamientos, en el control del uso de espacio público pero de manera equitativa, porque no es posible que lo funcionarios de Secretaría de Paz y Convivencia casi intimidan al comerciante formal, porque tienen una dirección de domicilio para hacer llegar una sanción pero que uno solicite se retire un vendedor ambulante del espacio público y un funcionario de Secretaría de Paz y Convivencia diga no, es que este si me saca machete, este me saca cuchillo, yo no puedo hacerle nada, eso es lo que nosotros necesitamos que se nos apoye el comercio, nosotros podemos generar empleos de calidad siempre y cuando la administración genere acciones reales de control y que favorezcan el ejercicio de la actividad comercial, pero se nos está exigiendo, se nos recarga un tema tributario que de hecho la comunidad debe conocer que el impuesto de alumbrado público se le derivo al sector comercial e industrial y se le quitó esa carga a la comunidad, entonces tenemos más carga pero menos controles y apoyo al respaldo del sector comercio, el tema de los bonos cómo es posible que los empleados se le dé la libertad de exigir bonos sodexo o de chipichape, cuando ellos no tributan en el municipio, otra situación si el comerciante parquea su vehículo frente al negocio que llegue tránsito, lo hemos dicho claramente, que sea equitativo y que Tránsito no nos diga que el carro que está vendiendo espejos, zapatillas, camisetas está parqueado a 5 metros del cruce y no podemos hacer nada, llamamos a la policía para que controle el origen de los bienes que están vendiendo y dice no tenemos donde guardar la mercancía, vamos a Paz y Convivencia y el Secretario me dijo usted consigue donde guardar la mercancía y nosotros hacemos algo, esas no son las respuestas, entonces esas exigencias que usted propone perfectas, bien y concertadas desde una mesa de trabajo pero que esto sea de parte y parte.

9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 13:10 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 15 de noviembre del 2018, a partir de las 09:00 horas.

OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ

Presidente

GUILLERMINA BÉCERRA CAICEDO

Secretaria General